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Thème de l’année 2024 - 2025  :  “Voir avec les yeux du coeur”

Qui ou quel
événement
m’a donné

ou
redonné

courage et espoir
dans ma vie ?
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Bonjour à vous tous,

Le 1e juillet 2017 Claude et moi avons débutés une
merveilleuse aventure en acceptants le poste de 
responsables diocésain. Avec Dieu à nos côtés et
vous tous nos frères et sœurs nous avons vécu des
moments de joie et d’autres qui étaient tristes. La
route de ces derniers huit ans n’a pas toujours été 
facile, mais chacun de vous avez su nous supporter
et nous aider à relever les différentes situations.

Il y a eu des communautés qui ont fermées, et de ces
fermetures, une communauté est née. Plusieuurs de

Mot de nos responsables diocésains

nos frères et sœurs nous ont quittés. Le Cursillo est passé de trois jours et demi à deux jours et demi,
et quoi dire de la Covid 19 qui nous a tous ébranlée, nous obligeant à canceller quelques Cursillos et
une Traversée. 

En 2023, après une quarantaine d’années à vivre toutes nos fins de semaine à l’Horeb de St-Jacques,
nous avons dû quitter cet emplacement et trouver un nouveau lieu pour vivre nos fins de semaines.
Avec Dieu et beaucoup de prières, et un Cursillo vécu au Camp Papillon, nous avons été accueillis à
Val de Paix, à Rawdon, une maison de paix et de prières. 

Durant toutes ces années, Dieu Père, Fils et Esprit nous a toujours accompagnés, durant les temps
durs et difficiles. Dieu permettait qu’une ou des personnes croisent notre route pour nous épauler et
nous aider. Dieu nous a guidés et aidés à vivre chaque situation, Il nous a suivi pas à pas, chaque jour. 

Maintenant, il est temps pour nous de passer le flambeau à de nouvelles personnes qui seront à leur
tour, inspirées, supportées, et accompagnées par la Trinité. Nous espérons que vous allez tous être
présent pour eux comme vous l’avez été pour nous. Comme nous, c’est Dieu qui les a choisis pour
continuer son mouvement sachant qu’ils arrivent avec leur vision et leur couleur dans leur engagement
comme responsables diocésains.

Nous avons espoir que les cursillistes du diocèse de Joliette seront là pour eux, comme vous avez été
là pour nous. Ils pourront compter sur nous tous pour les seconder et nous savons que Dieu sera 
toujours là pour eux. 

Un énorme MERCI à tous les bénévoles qui nous ont assistés, et à chacun de vous, pour votre
confiance !

Toujours de l’avant, jamais plus de l’arrière

De Colores

Claude et Constance xxxx
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Quels événements m’ont donné
ou redonné courage ?

Voici un peu en rafale :

La mort récente du pape François a touché beaucoup de
monde. Il a été quelqu’un d’inspirant et de prophétique à bien
des égards et jusqu’au bout de son chemin de vie. Comme
cursillistes, nous pouvons dire qu’il est entré dans son 
« cinquième jour » toujours en tenue de service. Au moment
où j’écris ces lignes, nous prions aussi pour celui qui va 
prendre la succession du ministère de Pierre qui en est un
« d’unité de la foi au Christ » (cf. Matthieu 16, 16)

et du raffermissement des Églises dans cette même foi au Seigneur (cf. Luc 22, 32).

La fin de semaine du Cursillo du mois de mai 2025 affiche « complet ». Ceci est une bonne et
belle nouvelle. Bravo et merci à tous les cursillistes et aux communautés qui parrainent ou qui
marrainent les candidats et les candidates qui bénéficieront dans leur vie de la découverte ou de
l’approfondissement de la triple rencontre de soi-même, des autres et de Dieu et qui viendront
aussi enrichir le vécu, l’échange et la participation au sein de nos communautés.

Le retour du printemps est un événement cyclique, mais il nous redonne vaillance et joie. 
La lumière croit. La douceur de la météo reprend ses droits sur la froidure et sur le gel apparent
de la nature. C’est la belle saison où tout reprend de la vigueur, où tout fleurit et se réenchante.
C’est un beau symbole que ce soit la période de l’année où nous célébrons aussi le temps pascal.

En effet, pour nous chrétiens et chrétiennes, 
l’événement qui fondamentalement nous redonne 
toujours courage et force est celui que nous 
célébrons durant tout le temps pascal : la mort 
de Jésus sur la croix, sa Résurrection et l’envoi 
de l’Esprit Saint. 

C’est là que nous allons puiser la vie en abondance
dès maintenant, pour toutes les étapes de notre
existence, et au-delà même de notre pèlerinage 
terrestre.

De colores !

Claude Ritchie, prêtre
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de la théologie.

Un an plus tard, le Directeur me rencontre et me demande si j’étais disposé à poursuivre mes
études en théologie. Je lui ai demandé si c’était possible car je suis marié. Il m’a répondu que
j’étais un bon élève et que les professeurs n’avaient rien à me reprocher. J’étais comme sur
un nuage. Lorsque je suis arrivé à la maison, j’en ai parlé à Monique et je lui dit que j’étais
attiré intérieurement par l’Église. Ce fût un oui.

Alors, pour que je puisse poursuivre mes études, le Directeur me bâtit un horaire qui répondait
à mes attentes. Certains jours, c’était en présentiel et certains jours, je rencontrais le professeur
en privé, (en tutorat).

Après six ans d’études, j’ai obtenu mon baccalauréat en théologie. Cela a changé ma vie car
sans le comprendre, j’étais appelé au diaconat permanent. 

En terminant, ce Directeur ne m’a pas demandé de payer le montant de mes études, cela a
changé ma vie et m’a fait chaud au coeur.

Merci Seigneur.

De Colores

Claude Larocque as
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Quels événements m’ont donné ou redonné 
courage et espoir ?

D’abord, on se situe en 1982 alors que j’étais étudiant en
théologie au Grand Séminaire de Montréal. C’est à cette
époque que j’ai fait la rencontre de Monique et toute ma
vie fut chamboulée.

J’ai quitté le Séminaire pour me marier avec Monique le
15 octobre 83. Je travaillais à l’Hôpital Notre Dame à cette
époque et un an plus tard, nous avions un premier enfant.
Cependant, je retournais quelques fois retrouver mes
confrères au Séminaire car je me sentais attiré par l’étude
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Quel événement m’a donné ou redonné
courage et espoir

Au mois de novembre, un de mes fils a vécu une épreuve
assez grave pour lui. Cela a commencé par ses jambes enflées
comme des ballons. Il est resté à l’hôpital pendant cinq 
semaines en changeant deux fois d’hôpital. C’est un cas de
cardiologie. 

Il ne pouvait pas rester à l’institut de cardiologie de Montréal
parce qu’il n’y avait pas de place pour lui. Il a été transféré à
l’hôpital de Joliette pour y rester trois semaines en ayant une
grande peur de perdre la vie. 

Mon fils croyait que personne ne semblait savoir quoi faire avec lui alors que son corps criait au
secours. Enfin, ils l’ont transféré à l’institut de cardiologie et il fut opéré à cœur ouvert. Merci 
Seigneur, mon fils est sauvé et en super santé.

Pour moi aussi, ce fût une grande épreuve. Je me devais de garder mon calme et de rester la plus
sereine possible pour aider mon fils à baisser l’anxiété qu’il vivait. 

Tout ce temps, je gardais espoir que le Seigneur l’écoute et qu’Il puisse l’aider dans toutes les
sphères de cette épreuve.

De Colores

Monique Fallu 
Responsable du journal 

le CURSILLISTE.
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Qui ou quel événement m’a donné ou redonné courage et espoir dans ma vie ?J’ai composé ce texte avec une musique favorisant l’écriture. C’est “When i fall in love” d’AndréGagnon. Je vous invite à lire mon histoire personnelle. Je remonte dans le temps, en juillet 2012. Mon conjoint Normand est décédé d’un cancer de l’estomac grade 4, inopérable. Les médecins lui donnaient 2 à 6 ans de survie. Il a fait seulement 21 mois. Suite à son décès, j’ai été ébranlée, perdant ainsi l’homme de ma vie, mon confident, le père de mes 3 enfants, mon ami, etc… Nous avons été mariés et très heureuxpendant 32 ans de mariage.    Six mois plus tard, j’ai vécu une période très difficile où je n’ai pas su comment m’adapter àvivre seule. J’ai consulté une éducatrice spécialisée pour m’aider à passer cette lourde épreuve.Elle se déplaçait jusqu’à chez moi dans mon environnement. Elle m’a accueilli dans ma peine,sans me juger, me faire la morale. Elle m’a rassurée, respectée et écoutée.  Elle m’a suivie pendant une longue période, à raison d’une heure par semaine.  Je me suis confiée à elle et çame faisait du bien de m’extérioriser. J’ai enfin vu la lumière au bout du tunnel. J’ai recommencéà chanter, fredonner et danser. J’ai repris courage après ma période ténébreuse et l’espoir,d’une meilleure adaptation à vivre seule, était conquis. J’évoque maintenant la période de l’année 2016. Je vis un désert spirituel, un vide existentiel,une période où il ne se passe rien. Je ressens le vide de mon conjoint décédé. J’ai besoin d’unressourcement. Je communique avec ma Paroisse St-Henri. Je veux qu’on me renseigne sur lemouvement des Cursillos. C’est ma marraine de Cursillo, Adeline Cherenfant, qui vient à lamaison procéder à mon inscription pour le mois d’octobre. Je lui signale que je suis veuve etj’ai besoin de ressourcement et je suis prête, mais le Cursillo est en octobre et on est juillet.Elle m’invite donc à une Ultreya d’été pour me contenter en attendant. J’ai finalement vécumon Cursillo pour mon plus grand bonheur et même après plus de 8 ans, j’en ressens encoreles bienfaits. Comme je n’avais pas de réseau social, au décès de mon mari, j’ai appris à connaître les membres de ma communauté Espérance de vie. Ils sont devenus ma famille spirituelle. Je suisune des deux personnes responsables de Mascouche. J’apprends beaucoup auprès d’eux. Ilsreprésentent mes modèles de courage et d’espoir. J’admire leur assiduité et leur foi toujoursen éveil. Je ressens vraiment un sentiment d’appartenance avec ma communauté.En 2021, j’ai vécu une problématique relationnelle avec un de mes enfants.  J’ai décidé deconsulter, car je vivais cela très mal. J’étais peinée, découragée et sans espoir de régler ce problème. J’ai eu un besoin urgent et j’ai eu le réflexe de demander de l’aide. Je n’arrivais pasà communiquer mes sentiments, mes émotions. J’ai rencontré un thérapeute en relation d’aidependant 6 mois à raison d’une heure par semaine. Avec lui, j’ai repris espoir et courage depouvoir m’exprimer avec cet enfant, chair de ma chair. Tout est rentré dans l’ordre. Le courageest la capacité de surmonter sa peur. J’ai espoir de bien communiquer maintenant. De Colores !Johanne DestrempesResponsable de communauté Espérance de Vie                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                          
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Un événement qui m’a créé espoir et courage….

À l’époque, mon lieu de travail possédait un camp de vacances que l’on pouvait utiliser l’hiver. Les
enfants hébergés ne sortaient qu’une fin de semaine sur deux et quelques-uns ne sortaient pas sou-
vent. Douze jeunes avaient été sélectionnés pour participer à un vingt-quatre heures au chalet d’hi-
ver. J’avais régulièrement un copain éducateur, complice de beaucoup de projets, qui se joignait à
moi pour cette sortie. Alors, ce samedi du 17 février 1973, il y avait du beau soleil. 

Vers quinze heures, après un après-midi de plein air, nous sommes de retour vers le chalet. Un pre-
mier groupe est avec un éducateur et moi je suis avec les autres. Nous étions près de la rivière Ri-
chelieu. Elle est en partie gelée l’hiver. Il y a une rue qui nous sépare du bord de la rivière. En été
comme en hiver, il était absolument interdit, sous peine de sanction, de traverser cette rue sans la
présence d’un adulte.

Je vois bien trois de mes jeunes, deux frères et un ami, un trio inséparable, qui jasent et traînent
derrière moi. Ils me suivent. Je me rends au chalet, je n’ai pas le temps d’enlever mes bottes qu’un
des frères arrive en criant que son frère est dans l’eau. Sur le coup, surpris, je lui dis que cela ne se
peut pas, il était derrière moi, le troisième qui formait le trio arrive en criant : « Jacques est tombé
à l’eau ». Il me confirme ce que je venais d’entendre, ce que je ne voulais pas entendre. Sans aucune
retenue avec seulement mes bottes dans les pieds, je pars en courant pour voir. Je vois les traces de
pas dans la neige sur la rivière qui se dirige droit vers le courant. Je cours dans les pas, je suis pa-
niqué. Mon collègue de travail est sorti derrière moi et soudain j’entends « Germain arrête ». Sa
manière de m’interpeller me glace le sang. Je fige et il se tient à vingt pas derrière moi. Il me de-
mande de reculer. J’entends les garçons qui me crient d’arrêter.

Je tombe à genoux, j’éclate. Je comprends qu’il n’y a rien à faire. Là où s’arrêtent les pas, il y a un
très fort courant. Mon collègue me prend par le bras et très doucement me ramène au chalet.

Quand on m’interroge sur une rencontre avec le Christ, qui m’a demandé du courage et surtout de
l’espoir, instantanément c’est ce passage très troublant de ma vie qui me vient en premier. L’inter-
pellation de mon collège, « Germain arrête », c’est lui qui a parlé, mais c’est une autre voix que j’ai
entendue. Et je sais que dans cette tragédie, le Seigneur est resté avec moi, il m’a donné le courage
d’affronter les conséquences qui n’ont non jamais été à la hauteur de cette grave irresponsabilité.

Même la mère du jeune ne m’a jamais blâmé, elle n’a fait que m’inviter à prendre soin de moi car
bien d’autres jeunes avaient besoin de moi. Jamais la direction a fait de reproches, elle parlait de
responsabilité partagée. Mon courage et mon espoir, je les ai puisés dans la présence du Seigneur
et dans la prise de conscience que mon action, comme éducateur, avait une valeur telle que « même
dans les ravins de la mort », Jésus m’a donné le courage d’affronter et de continuer cette merveil-
leuse mission d’aider ces jeunes trop souvent laissés pour compte.

De Colores

Germain Latendresse
Communauté l’Étoile de l’Épiphanie
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‘’L’importance des Dons du Saint-Esprit’’

La ‘’confirmation ‘’ nous apporte la plénitude de ses dons :
Un esprit de Sagesse et d’intelligenceUn esprit de conseil et de forceUn esprit de connaissanceD’affection filiale et de louange

Qui donnera ce surplus de lumière, de courage et de force sinon l’Esprit Saint, l’Esprit de Jésus.Même si nous recevons ce sacrement qu’une seule fois, l’Esprit se manifeste chaque fois que nous l’invoquons et que nous lui demandons son secours.Ses dons produisent des fruits d’amour, de joie, de paix, de patience, de bonté, de bienveillance, de foi et d’humilité.Présentement, je me tarde davantage à l’Esprit de force, de sagesse et beaucoup d’humilitéenfin de me détacher de ma maison qui me prend malheureusement tout mon temps et toutemon énergie. Je dois penser à laisser ce que j’ai rénové et embelli depuis cinquante ans pourm’en aller vers un appartement et commencer à me départir du superflu (ce n’est pas facilepour moi). Ce qui m’encourage c’est que bientôt j’aurai plus de temps pour moi et pour lesautres afin de profiter davantage de la vie.Après mûre réflexion et un signe du ciel, je ressens un grand soulagement, beaucoup de joieet une foi grandissante ; car j’ai reçu la journée même de ma décision, cette belle carte deJésus envoyée par la ’’Victoire de l’Amour’’ qui dit ceci : 
NE CRAINS RIEN,CAR JE SUIS AVEC TOIDe ColoresGermaine Alarie Responsable de la Communauté Maranatha
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Messe cursilliste mars 2025TémoignagePour commencer, j’aimerais féliciter Germain Latendresse, notre responsable de communautél’Étoile de l’Épiphanie pour nous avoir organisé une messe cursilliste. Un événement rassembleur suivi d’une collation fraternelle qui nous a permis de partager ensemble cursilliste et non cursilliste.Des cursillistes de communautés voisines se sont joints à nous. S’en est suivi d’une rencontresur les sacrements avec la collaboration de l’abbé Laurent Gouneau, Constance Gallagher etGermain qui nous a présidé cette rencontre.Ce fût très agréable et très instructif. Ça fait du bien à l’occasion de se ressourcer et de rallumercette flamme en nous, particulièrement en début de Carême. Important de rester connecter ànotre foi.J’ai reçu des commentaires. Les gens ont apprécié la rencontre, c’était très familial et convivial.La prochaine messe cursilliste se fera à Berthierville, le 4 mai prochain, à 9h30, nous serons des vôtres. Je vous invite à y assister en grand nombre, ce sera suivi d’un café fraternel et d’un retour sur la 20e Traversée avec Doriane et Serge, nos Capitaines.De Colores Amicalement, Claudette MalenfantCommunauté l’Étoile de l’Épiphanie
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Le témoignage des premiers chrétiensLe témoignage de Pierre à la suite de la réception de l’Esprit Saint, à la Pentecôte, a galvaniséla foule qui l’écoutait. Il a redonné espoir et plusieurs se sont fait baptisés afin de faire partiedu groupe de Christos (Ac 2).Quand nous lisons un livre sur la spiritualité chrétienne, quand nous entendons une conférence d’un théologien chrétien, quand nous écoutons une personne chrétienne qui esttout feu tout flamme, nous sommes invités, si le feu est pris en nous, à communiquer, à notrefaçon, avec notre originalité, à d’autres personnes qui seront réceptives à cet état d’esprit.Quand j’aide une personne à se préparer à vivre le sacrement de la confirmation, j’essaie de percevoir l’évolution de son cheminement. J’essaie de voir si la motivation est toujours présente. C’est un signe quand je vois les personnes enjouées quand elles écoutent la Parolede Dieu et peuvent la commenter. L’Esprit Saint passe à travers la motivation, le désir d’allerplus loin, la joie éprouvée par l’écoute de la Parole de Dieu.Paul a été saisi par la Parole de Dieu, entendue dans sa vie, sur son parcours anti-chrétien (Ac 9, 1-30). Jésus l’a dérangé, l’a remis sur le bon rail. Cela a pris du temps car il a fallu qu’il révise toute sa pensée sur Dieu et le Christ. Bien accompagné, il est devenu un témoinincontournable des débuts de l’Église. Autant il haïssait les chrétiens, autant il les aimait intensément à la manière de Jésus dans une foi, une confiance qui ne démordaient pas.La Tradition de l’Église ne peut passer à côté des saints et des saintes qui ont écrit, prêché,commenté la Parole de Dieu.  Ils ont donné le visage de l’Église d’aujourd’hui qui est remplide sagesse. La Parole de Dieu était toujours la source de l’espérance qui les animait.
En ce Jubilé de l’espérance, convoqué par le Pape François,soyons des témoins crédibles afin d’embellir notre création,notre environnement composé de personnes aimées par Dieu.De ColoresDaniel Roy, prêtre
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Visitez le site web au Cursillo Joliette   http://www.cursillos.ca/joliette/  cursillojoliette@gmail.com   page 11Ma rencontre avec Jésus..Fondamentalement, je crois qu’un jour un homme est venu sur la terre pour enseigner à toutel’humanité, le sens profond qui habite chaque être humain. Ce prophète a donné sa vie pourconfirmer son engagement envers nous. Et pour que ses paroles s’entendent, pour que sesparoles restent, pour que celles-ci prennent sens et vie, pour que ces paroles divines humani-sent l’individu, il a mis sur notre parcours des personnes et de multiples situations qui solli-citent notre intériorité et pour ceux qui sentent en eux cette chaleur, ce petit feu qui fait vivre,émerge une spiritualité qui transcende tout leur être. Le petit frisson qu’on ne sait d’où il vientet qui pourtant selon moi, est un signe que Jésus est présent et agit sur moi et me fait vivremon humanité.Quand je réfléchis à une possible première rencontre avec lui, c’est une série de moments quiremontent et qui à chaque occasion a restitué, recadré ma relation avec Lui. Un événement enparticulier m’a fait sentir sa présence de façon plus significative. Automne 1971, premier signed’épuisement, de sentiments dépressifs, un inconfort intérieur persiste. Je remets en questionmon travail d’éducateur que j’aime tant. Un collègue me propose un séjour Saint-Benoît duLac, je connais un peu ce lieu pour en avoir entendu parler.Je me retrouve en ce lieu particulier, ce lieu de silence et de prières. Ce lieu ou dès le premierrepas en silence, ou suite à mon désir de vouloir servir le thé aux quelques convives assis àma table, le supérieur me fait signe de rester assis et me dit doucement à l’oreille, laissez-vousservir. Je me suis rassis. Je le vois servir doucement calmement les gens de notre table. Je saisque nous sommes invités à aller échanger avec un moine et je me dis, c’est à lui que je veuxparler.À ma première rencontre, il m’écoute, une écoute bien différente de mon thérapeute. Un sageest assis humblement devant moi, la rencontre se termine quand il me dit : ‘’ Vous prenez soindes autres, prenez-vous soin de vous ? ‘’ Je ne sais quoi répondre tellement cette question metouche. Je vais aux offices. Je vais marcher, je vois les moines ramasser des pommes et tout sefait en silence, sauf quelques consignes fonctionnelles. Lors d’une de ces promenades, je voisun petit oratoire. Je l’examine dans un décor hors du commun. J’entre et je vois placé au centre,déposé sur un simple lutrin une bible ouverte.  Je me penche pour lire le psaume que je vois.Une strophe dit : ‘’ Mon âme est toute troublée ; Et toi, Éternel ! jusques à quand…? ‘’ surle coup, trop touché par cet énoncé, je n’ai pas retenu à quel psaume appartenait cette phrase.Je suis ressorti, bouleversé, comme si Jésus lui-même m’interpellait. Je n’étais pas seul, Il étaitavec moi. Quand j’ai mis des mots avec le moine, sur cette rencontre dans l’oratoire, j’étaisapaisé.À mon retour, j’ai pris soin de moi. Dans mon travail, dans ma vie sociale, un ardent désir deprendre ma vie en main dans le seul but d’être bien d’abord et avant tout bien avec moi-même.La série de décisions que j’ai prises par la suite me surprenaient moi-même et confirmaientmon ardent désir de calmer mon âme et de rester fidèle au temps que Dieu me proposait.De Colores Germain LatendresseL’Étoile de l’Épiphanie
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À la question : ‘’Quelle est la personne ou l’évènement qui a marqué le plus votre vie ?’’Voilà ce qui me vient spontanément à l’esprit. Je suis né le 15 mai 1944 à Champlain, situé sur lesbords du majestueux fleuve St-Laurent, près du sanctuaire Notre Dame du Cap.Mon père était navigateur et ma mère femme à la maison. Très jeune, j’ai vu le curé de la paroissevenir nous voir, nous habitions près de l’église. Une de mes grandes tantes était la ménagère de Monsieur le curé ; celui-ci venait régulièrement nousvisiter. Il admirait notre jardin, nos fleurs ; il avait l’air bon ; nous allions aussi le visiter.J’aimais particulièrement aller voir son poulailler et retirer les œufs des nids. Très jeune, j’ai doncadmirer cet homme ; je l’ai pris pour modèle ; j’ai cheminé avec cet idéal toute ma vie.Son attitude de bonté, l’amour et la relation avec ses paroissiens m’ont toujours inspiré.

Photo de ma première communion                                                        Le curé de mon village
Certes, c’était avant le Concile Vatican II et la révolution tranquille qui ont amené des changementsprofonds dans la vie de la société et de l’Église. Cependant les valeurs qu’il a vécues n’ont pas demode, aussi c’est ce qui m’inspire toujours avec mes forces et mes faiblesses.Ce ne sont pas ses discours, ses homélies, ni ce qui se passait à l’intérieur de l’église qui m’ont in-fluencé, au début j’étais trop jeune pour comprendre. Par la suite, c’est en pensant à lui que j’ai choisila prêtrise en optant comme devise : Je suis le Bon Pasteur, je connais mes brebis et mes brebis meconnaissent. Par la suite, j’ai été appelé à devenir accompagnateur des futurs prêtres dans mon diocèse, ce sontles valeurs de mon curé que j’ai voulu transmettre à mon tour. Claude Sauvageau ptreCommunauté de Maranatha
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Une traversée inoubliableComment passer sous silence ce magnifique renouvellement de ma XXe Traversée vécue dernière-ment. Quelle belle façon d’initier le carême en prenant rendez-vous avec Jésus Lui-Même. Je lui offraisdeux jours pour m’intérioriser à tout ce que j’avais reçu de Lui et surtout pour le remercier de nem’avoir jamais oubliée dans tous les moments difficiles de ma vie.Oui, Merci mon DieuQue c’est beau également, l’audition de tous ces témoignages différents et plus émouvants les unsdes autres. Ils sont là, à ouvrir leur cœur, pour raconter la présence de Dieu dans leur vie et que sansLui, cette main tendue pour les secourir, leur détresse aurait été bien plus grande et douloureuse àvivre. Il ne cessera jamais de m’émerveiller.Oui, Merci mon DieuLe plus beau moment pour moi, ce fut d’entendre comment Jésus est miséricordieux. Il ne cesserajamais de nous aimer au-delà de toutes nos fautes, que c’est rassurant de se savoir AIMER ainsi à l’in-fini. Oui, Merci mon DieuDepuis des années, je traînais derrière moi un boulet, celui de la rancœur envers quelques personnesqui m’avaient fait tant de mal, en essayant de me nuire, par leurs calomnies. C’était imprimé dansmon cœur et combien de fois, je me suis sentie triste, désemparée et même torturée par ces pensées.J’ai trouvé la force de pardonner en pensant à Jésus, Lui qui s’est fait humilier, cracher dans la figure,flageller, couronner d’épines et clouer sur une croix. Il a même demandé à son Père : « Pardonnez-leur car ils ne savent pas ce qu’ils font ». Quel beau message de pardon que j’ai reçu ; la grâce a remplitout mon être à ce moment-là, l’amour de mon Père du Ciel et de son fils Jésus m’a fait comprendrequ’il fallait mieux prier pour eux et de pardonner. Je ne vous cache pas, c’est difficile car le pardonn’est pas humain, mais divin. Oui, Merci mon DieuAujourd’hui, je m’avance vers Pâques le cœur plus léger,en Lui offrant mon amour, mes pardonset ma gratitude pour tout son AMOUR.Oui, Merci mon DieuP.S. : Merci aussi pour tous les organisateurs et aux participants pour cette belle fin de semaine. De Colores Germaine AlarieResponsableCommunauté Maranatha
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               Déjà vingt ansLa vingtième Traversée a eu lieu du 7 au 9 mars 2025. Plusieurs semaines se sont écoulées de-puis. Comme le temps passe vite ! Doriane avait déjà fait mention à Sylvie Leclair (ancienne res-ponsable de la Traversée), de notre désir de revivre une Traversée comme capitaines. Ça n’apas tombé dans l’oreille d’une sourde, comme dit cette expression québécoise. Pourquoi se passouligner cet événement avec les instigateurs de ce mouvement qui date de 2003.L’occasion rêvée se présenta à nous « La 20e Traversée ». C’est tombée à point. Nous avions be-soin de rafraichir notre foi et d’aller plus loin dans notre cheminement spirituel. Nous avons étéchoyés d’avoir eu une équipe d’accompagnement qui nous ont guidés lors de nos quatre ren-contres préparatoires. Des gens g.néreux et au grand cœur comme Ginette Rivest, Sylvie Leclair,Jean-Marc Campion.Pour profiter pleinement d’une croisière, il est indispensable d’avoir un capitaine et un équi-page. Tout le monde est important et essentiel : du capitaine au chef cuisinier. Que dire de nosmatelots. Chaque exposé fut livré dans la simplicité et l’authenticité. Des gens qui ont su plon-ger dans leur cœur profond en faisant place à leur enfant intérieur. C’est ça être ancré en soi.Le QUI SUIS-JE ? Matelot Diane Gagnon : Femme d’une grande gentillesse, elle a su s’ancrerdans l’amour et apprendre à se connaître davantage et découvrir ses trésors intérieurs.La SÉRÉNITÉ, Matelot Julien Durand : Il a démontré que pour acquérir la sérénité, il est impor-tant de prendre le temps de se regarder, de descendre en soi, de se brancher sur la seule source« l’amour de Dieu ».Le PARDON, Matelot Suzanne Dupuis : Femme de foi. Pour elle, le pardon représente un outilde guérison pour l’âme et une puissance libératrice.La TEMPÊTE APAISÉE, Matelot Germain Latendresse : Homme d’écoute. Il nous a appris quec’est en mettant notre confiance en Dieu que l’on peut naviguer dans les tempêtes de nos vieset s’ancrer dans la Parole de Dieu.La SOLITUDE APPRIVOISÉE, Matelot Linda Chaperon : Femme résiliente, qui a passé d’une so-litude imposée à une solitude assumée, entourée de l’amour de Dieu et des autres.
Ma MISSION, mon ENGAGEMENT, Matelot Éric Turcotte : Homme de détermination. Pour lui,la découverte de sa mission de vie fut un voyage intérieur profond qui a demandé du temps, dela réflexion et, par-dessus tout, de l’authenticité.
MOUSSAILLON Carole Gauvin : Femme de cœur, elle était en fin de semaine une aide très pré-cieuse par son service, son écoute chaleureuse, remplie d’amour.
MOUSSAILLON Léonce Tremblay : Un homme d’une grande sensibilité, d’une belle profondeur,accueillant, toujours prêt à répondre à l’appel du Seigneur. Sa présence a été très importantepour nous tous.
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Je ne peux passer sous silence nos deux passagers clandestins qui ont été repêchés de justessepar nos escortes (Ginette, Jean-Marc), responsable de la Traversée 2025 et leur aide Sylvie.Le DEUIL, Clandestin Iréné Lebel : Homme de courage, qui nous a présenté le deuil comme uneopportunité de croissance, d’évolution et d’acceptation de nos limites humaines. Que l’AMOURpeut nous aider à s’adapter à nos pertes, à nos deuils.De l’ESPOIR à l’ESPÉRANCE, Clandestine Micheline Dufresne : Femme optimiste qui nous a ap-pris comment passer de l’espoir à l’espérance et que l’AMOUR devient une ancre, car habitée parDieu, qui est chemin de vie.Nos éclaireurs animateurs : Constance et Claude, nos guides spirituels, qui, par leurs enseigne-ments ont ouvert notre esprit et notre conscience pour aller de plus en plus loin dans notre che-minement.Nos guides animateurs : Luc St-Georges et son aide Micheline Gravel, qui nous ont fait réfléchirlors de la démarche de pardon. Demander pardon n’est pas facile, mais il est peut-être encoreplus difficile de se pardonner à soi-même. Mais avec Dieu tout est possible !Nous avions des passagers hors-pairs, grâce à eux et à leurs partages, la 20e Traversée fut un ma-gnifique voyage intérieur, ancré dans l’AMOUR.Merci également à nos précieux aides-techniques Roger Roy et Renée Cloutier, ainsi qu’à GinetteRivest et Jean-Marc Campion pour les délicieux repas.Nous voulons rendre un hommage à tous ceux et celles qui ont participé depuis vingt ans à laréussite de la Traversée. Plusieurs personnes se sont succédées à travers toutes ces années,comme responsables, équipes d’accompagnement, matelots, moussaillons, clandestins, anima-teurs, éclaireurs, passagers etc… Tous ceux et celles qui ont travaillé dans l’ombre. C’est grâce àvous tous que la Traversée existe et continue d’exister… Merci !Nous terminons en vous disant ceci : “Si la Traversée existe depuis vingt ans, c’est grâce à notreGRAND COMMANDANT qui par son ESPRIT-SAINT a fait avancer notre navire même à travers lestempêtes et les forts vents”. Tout au long de cette fi de semaine, on a souvent jeté l’ancre et visitédes îles pour y découvrir des trésors insoupçonnées.C’est pas quelques vagues qui vont nous faire chavirerNotre encre est solide on est bien amarréEt si jamais notre embarcation prend l’eauon partira à la recherche d’un autre bateauVous êtes tous invités à vivre une prochaine Traversée, la 21eImportant : d’autres informations suivront dans les mois à venirDe ColoresDoriane Jolin et Serge Venne, Responsable de la Traversée
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LE LE CCUURRSSIILLLLOO C’ESTC’EST« Un instrument suscité par Dieu« Un instrument suscité par Dieupour l’annonce de l’Évangilepour l’annonce de l’Évangileen notre temps. »en notre temps. »(C’est Jean-Paul II )(C’est Jean-Paul II )Pour de plus amples informationsPour de plus amples informationssur le Mouvement des Cursillossur le Mouvement des Cursillosdans le Diocèse de Joliette,dans le Diocèse de Joliette,veuillez contacter :veuillez contacter :Constance Gallagher et Claude Létourneau (Responsables diocésains)Constance Gallagher et Claude Létourneau (Responsables diocésains)Tél : (514) 916-0758     (450) 474-0758Tél : (514) 916-0758     (450) 474-0758cursillocgallagher@gmail.comcursillocgallagher@gmail.comletournc@videotron.ca
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Prochaine équipe du Journal :
Responsable : Madeleine Poitras
Correctrice : madeleinep14@gmail.com
Éditeur : Jean-François Leblanc

Date de tombée du prochain journal : À déterminer
Le thème : “  ”
Après 12 ans d’engagement comme éditrice du journal
“ Le Cursilliste”, il me fait grand plaisir de passer le
flambeau à Jean-François Leblanc qui, j’en suis certaine
rendra hommage à vos textes. Alors, écrivez en grand
nombre pour la survie du journal.

P. S.    N’oubliez pas que vous retrouverez toujours 
les feuilles de parrainage
sur le site web du Cursillo Joliette         
http://www.cursillos.ca/joliette/  
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